



PROGRAMA SUPÉRATE

Proyecto de Apoyo a la Consolidación de un Sistema de Protección Social Inclusivo en República Dominicana (DR-L1152) Contrato de Préstamo BID N°. 5445/OC-DR

Selección de Consultores por Prestatarios del Banco Interamericano de Desarrollo

INVITACIÓN A PRESENTAR EXPRESIÓN DE INTERÉS PARA LISTA CORTA

País: República Dominicana

Proyecto: Apoyo a la Consolidación de un Sistema de Protección Social Inclusivo en República Dominicana (DR-L1152)

Sector: Protección Social

Préstamo N°: 5445/OC-DR

Proceso N°: OPEX-BID-SCC-002-2025

ID. De proceso: DR-1152-P00200

El Programa Supérate, en lo adelante Dirección de Desarrollo Social Supérate ha solicitado el financiamiento del Banco Interamericano de Desarrollo para el "Apoyo a la Consolidación de un Sistema de Protección Social Inclusivo en República Dominicana", y se propone utilizar una parte de los fondos para el contrato de servicios de consultoría. Los servicios comprenden:

"CONSULTORÍA DE DISEÑO E IMPLEMENTACIÓN DE UN ÍNDICE DE FUNCIONALIDAD DEL MERCADO"

OBJETIVOS DE LA CONSULTORÍA

OBJETIVO GENERAL: Contratar una firma consultora para diseñar y aplicar un Índice de Funcionalidad del Mercado (IFM) que evalúe de manera integral la eficiencia, accesibilidad y resiliencia de los comercios de la Red de Abastecimiento Social (RAS) en República Dominicana, mediante el análisis de percepción de los actores clave, la revisión de indicadores comerciales y la identificación de brechas estructurales para optimizar su sostenibilidad y capacidad de respuesta ante crisis. Así mismo, medir el funcionamiento de los comercios postpandemia COVID-19, y el grado de resiliencia de los comercios ante las crisis suscitadas por el cambio climático.

La Oficina de Proyectos Externos (OPEX) del Programa Supérate, invita a las firmas consultoras elegibles a expresar su interés en prestar los servicios solicitados. Las firmas consultoras interesadas deberán proporcionar información mediante folletos, descripción de trabajos similares, experiencia en condiciones similares, disponibilidad de personal que tenga los conocimientos pertinentes, etc.); que indique que están cualificados para suministrar los servicios.

PERFIL DE LA FIRMA CONSULTORA

Para llevar a cabo una medición integral del Índice de Funcionalidad del Mercado (IFM) en la Red de Abastecimiento Social (RAS), se requiere contratar una firma consultora con sólida experiencia en el diseño y ejecución de herramientas de evaluación de mercados, tanto en el sector público como en el privado. La firma debe demostrar un profundo conocimiento en la implementación de encuestas y análisis de mercado, así como en la identificación de tendencias y factores clave que influyen en la funcionalidad de los comercios en contextos sociales y económicos específicos. Además, se espera que la consultora tenga experiencia en la gestión de proyectos similares y cuente con un equipo de profesionales especializados en economía, administración y análisis de datos, para garantizar resultados precisos y aplicables a la toma de decisiones estratégicas dentro del programa.

EXPERIENCIA DE LA FIRMA

Experiencia General: La firma consultora deberá poseer una amplia experiencia en el Diseño de herramientas/aplicaciones de encuestas en general., tanto para el sector público como privado. Dicha experiencia no deberá ser menor a cinco (05) proyectos en los últimos 10 años.

Experiencia específica: la firma debe haber realizado al menos 5 diseños de herramientas o encuestas centradas en la medición del Índice de Funcionalidad del Mercado, encuesta Demográfica y/o encuestas de Satisfacción del Cliente. La firma deberá destacarse por operar en República Dominicana tanto en el sector público como en el privado.

La firma consultora deberá poseer un historial de ejecución de la cantidad mínima de diseños, que permita vislumbrar la capacidad de realizar encuestas, capacitaciones y procesamiento de las informaciones, a la vez que pueda analizar las tendencias del mercado. Asimismo, deberá destacar experiencia en Proyectos con financiamiento y/o recursos de Organismos Internacionales, lo que constituye un atributo altamente deseable en instituciones públicas o privadas en República Dominicana, que puedan dar información referente a la medición realizada.

Los consultores se podrán asociar con el fin de mejorar sus calificaciones.

Los consultores serán seleccionados conforme a los procedimientos indicados en las Políticas para la Selección y Contratación de Consultores financiados por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) GN-2350-15, y podrán participar en ella todos los consultores de países de origen que sean elegibles, según se especifica en dichas políticas.

Los consultores interesados pueden obtener más información en la dirección indicada más adelante, durante horas hábiles. Las horas hábiles para las presentaciones personales es de 8:00 a.m. – 4:00 p.m, hora de la República Dominicana.

Las expresiones de interés deberán ser recibidas en la dirección indicada a continuación,¹ a más tardar el **Veintinueve (29) de agosto 2025**.

Programa Supérate

Atención: Oficina de Proyectos Externos (OPEX)

Proyecto BID – Supérate

Dirección: Calle Aristides Fiallo Cabral #28,
esquina Calle Cayetano Rodríguez, Edif. Supérate

Teléfonos: (809) 534-2105 – (829) 261-6155/829-560-5325

Correo electrónico: adquisicionesopex@superate.gob.do

Nota 1: los documentos presentados personalmente o por mensajería de correo serán recibidos en la Oficina de Proyectos Externos (OPEX) del Programa Supérate.

Nota 2: se deberá indicar el título y número de la consultoría para la cual manifiesta interés.

En el caso de que la oficina a recibir las expresiones de interés no sea la misma en donde se puede obtener mayor información y/o se llevará a cabo la apertura de éstas, se deberá indicar en el texto a cuál dirección dirigirse, listándolas al final de la licitación de forma enumerada (1), (2), etc.